

CARTA AL COORDINADOR SERGIO MOLINA:

# Piden al Acuerdo Iniciar Diálogo Sin Exclusiones

■ Ricardo Lagos, Sergio Bitar, Osvaldo Puccio, Moi de Tohá, Tomás Moulián y Aníbal Palma, entre otros, proponen su colaboración para realizar un "diálogo amplio".

El inicio de un "diálogo amplio" entre los sectores políticos propuso al coordinador del Acuerdo Nacional, Sergio Molina, un grupo de personas, la mayoría vinculada a la tendencia izquierdista.

La nota, de dos carillas, está firmada a título personal por Osvaldo Puccio (PS-Almeyda), Sergio Bitar (Izquierda Cristiana), Ricardo Lagos (PS-Núñez), Aníbal Palma (Partido Radical), Enrique Correa (MAPU), Manfred Max-Neef (independiente), Moi de Tohá (Socialista independiente), Nemesio Antúnez (independiente), Tomás Moulián (Socialista independiente) y Fernando Castillo Velasco (Democracia Cristiana).

Señalan estar preocupados por el incremento de la "polarización". Junto con criticar al Presidente Pinochet, la nota indica que la mayoría de los chilenos "observa con desesperanza que las fuerza políticas no logran ofrecer un camino eficaz para avanzar a la democracia".

Los firmantes, algunos de ellos pertenecientes a partidos políticos que han suscrito el Acuerdo Nacional, dicen tener la convicción de que el retorno a la democracia y la estabilidad de ese régimen "exigen la inclusión de todos los sectores políticos relevantes del país".

Argumentan a Sergio Molina que todo intento de exclusión "debilita a las fuerzas democráticas" y crea condiciones que favorecen la "perpetuación" del régimen.

Afirman, asimismo, que "la militarización de la política no tiene ninguna perspectiva de poner término al Gobierno de Pinochet ni de abrir paso a una democracia. Estamos contra la violencia y el terrorismo".

Junto con recordar que el Acuerdo Nacional, inspirado en una iniciativa del Cardenal Juan Francisco Fresno, buscó que sectores políticos establecieran bases de la futura convivencia democrática y un camino unitario para alcanzarla en forma pacífica, advierten que ese doble propósito ha alcanzado "avances importantes", pero piensan que "subsisten insuficiencias de envergadura".

Dicen a Molina que "es urgente dar nuevos pasos hacia una convergencia amplia que permita asegurar el respeto de todos a la futura convivencia democrática y una salida concertada y eficaz a la crisis actual".

"Tal entendimiento —señalaron— no limita la configuración de alianzas más restringidas para constituir opciones de Gobierno. El hecho mismo que el Acuerdo Nacional haya sido creado con el propósito de convenir un camino común de lucha y las bases de la futura democracia y no para establecer pactos de gobierno, respalda este juicio".

Destacan que Molina se encuentra, en su calidad de coordinador del Acuerdo, "en buenas condiciones" para tomar iniciativas que permitan avanzar en dicha perspectiva. Le solicitan, por tanto, que inicie un "diálogo amplio", al tiempo que ofrecen su colaboración para concretar esa idea.

Relatan al coordinador del Acuerdo Nacional que entre los elementos

del cuadro político que los instan a proponer tal iniciativa, figura el documento firmado por Luis Corvalán (Partido Comunista), Clodomiro Almeyda (Partido Socialista) y Luis Maira (IC), donde señalan, entre otros puntos, estar dispuestos a un diálogo para la concertación de todas las fuerzas democráticas y a asumir las obligaciones y compromisos concretos que de ella deriven. También citan un comunicado conjunto de todos los partidos de izquierda que participaron en un reciente cónclave y un documento posterior, suscrito por nueve de los 11 participantes en ese encuentro.

Asimismo, señalan a Molina que "la iniciativa de impulsar un movimiento por elecciones libres, ha recibido el respaldo de variados sectores y constituye también una plataforma a partir de la cual puedan ampliarse los consensos". Indican que este "no es un camino fácil. A los factores propios de un proceso político que se verifica en condiciones tan complejas, se agrega el riesgo de que los enemigos de un amplio entendimiento recurran a acciones violentas para bloquearlo".

U. de Concepción:

## Destacan Proceso De Elección De Decanos

■ Rector Carlos von Plessing se refirió al tema.

CONCEPCION (Patricio Gómez Couchot).— El rector subrogante de la Universidad de Concepción, Carlos von Plessing, destacó que en nueve de las once facultades existentes, más la sede Los Angeles, los académicos eligieron a nuevos decanos con más del 51 por ciento de las preferencias, de acuerdo a los mecanismos que impulsó la autoridad universitaria para la renovación de las autoridades intermedias.

Expresó que se encontraba muy satisfecho con el resultado de este proceso, debido, señaló el rector Von Plessing, "a que existió una participación mayoritaria de los docentes y, a la vez, porque en las decisiones adoptadas por éstos, se impusieron los criterios académicos, frente a cualquier otra consideración. Esto demuestra que el mecanismo que se propuso, que en un momento fue impugnado y cuestionado por algunos sectores de académicos, finalmente lo acataron la mayoría y lo usaron", precisó.

Agregó que, una vez elegido el Decano en la Facultad de Medicina, y que sea designado el de Educación, Humanidades y Arte de una terna que le fue propuesta, "debido —explicó— a que los académicos no pudieron ponerse de acuerdo en una persona con más del 51 por ciento de los votos", los 11 nuevos decanos más el director de la sede Los Angeles asumirán sus cargos oficialmente los primeros días de enero.